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Впереди – большая работа… 
 

       
Российское образование находится в процессе обновления. Это 

сложный и длительный период. Наша гимназия, являясь инновационным 
образовательным учреждением, принимает самое активное участие в этой 
перестройке. Директор гимназии Маркова Валентина Ивановна, 
встретившись с учащимися, корреспондентами «Гимназического вестника», 
ответила на самые актуальные вопросы. 

 
1. «Валентина Ивановна, как 
вы   понимаете    «оптимиза-
цию  образования»? 

В.И.: «Оптимизация – это 
процесс выбора наилучшего 
варианта из возможных, 
когда при наименьших 
затратах достигается наилуч - 
ший результат. Оптимизация 
образовательного процесса 
означает процесс наиболее 
эффективного его  функцио -
нирования». 
 
2. «Как этот процесс 
повлияет на наше учебное 
заведение?» 
В.И.: «Я думаю, что это 
даст  возможность  для 
совместного продвижения  
обучающегося и педагога по 
пути познания в постоянно 
меняющемся мире». 
 
3. «Готов ли педагогической 
коллектив к предстоящим 
изменениям?» 
В.И.:  «Без внедрения нового 
в жизнь любой школы 
процесс её развития 
останавливается, и она 
умирает. Это не для нашего 
коллектива. Поэтому «и 
только бой, покой нам только 
снится». 
 
4. «Позволит ли 
материально-техническая 

база гимназии воплотить 
новшества в жизнь?» 
В.И.: «В последние годы 
финансирование гимназии на 
приобретение технических 
средств, наглядных пособий, 
лабораторного оборудования 
позволило значительно 
обновить материально-
техническую базу, но пока она 
ещё не соответствует 
современным требованиям. 
Это ещё одна задача, которую 
предстоит нам решать в 
будущем». 
 
5. «Какие первоначальные 
задачи стоят перед 
коллективом гимназии в 
свете предстоящих 
изменений?» 
В.И.: «Одной из главных 
задач является:  
 создание условий для са- 
мообразования как педагога, 
так и обучающегося;  
 создание высококвалифи- 
цированного педагогическо-
го коллектива, где доля 
педагогов, имеющих 
квалификационную   катего- 
рию составляет не менее 96%, 
что позволит: 
 быть конкурентноспособ -
ным учреждением на рынке 
образовательных услуг; 
 создать положительный 
имидж и сохранить его». 

6. «Что, на ваш взгляд, 
поможет в решении данных 
проблем?» 
В.И.: «По-настоящему 
большое дело мы может 
сделать только вместе, 
поэтому: 
 Тесное сотрудничество 
педагогов, обучающихся и 
родителей; 
 Способность ученика плюс 
умение учителя». 

Побеседовав с 
директором гимназии, мы 
пришли к выводу, что 
впереди нас ждёт большая 
серьёзная работа всего 
гимназического сообщества: 
учащихся, педагогов, 
родителей, направленная в 
конечном итоге на 
повышение качества 
образования. 

 
Дударев Олег, 7Б класс 

Гриднева Надежда, 7Б класс 
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«Три поколения…» 

 
 
Галина  Ивановна Кутищева - учитель немецкого языка 

высшей категории. И сегодня, в преддверии 90-летия 

основания ВСПО им.В.И.Ленина, мы хотим рассказать о 

ней, как о человеке с широкой душой, умной, талантливой 

и любимой детьми, пользующейся уважением своих 

коллег, т.е. просто замечательном человеке. Мы 

предоставляем вашему вниманию интервью с ней. 

 
 

1. Скажите, пожалуйста, Галина Ивановна, сколько 
лет вы работаете в нашей гимназии?  

 
В гимназии я работаю уже 14 лет. Начинала свою трудовую деятельность я в 

СОШ №12, в должности старшей вожатой. После школы работала методистом в Доме 

детского творчества, тогда еще Доме пионеров. Пять лет проработала на этой 

должности. Занималась организацией работы пионерского движения.  Перед 

гимназией, работала учителем немецкого языка в СОШ № 14.  

 
2. Значит,  свою трудовую деятельность вы начинали как вожатая детского 
движения. Расскажите,  пожалуйста,  об этом периоде своей жизни. 
  

Работа старшей вожатой 

многому  учит: вырабатывает  

организаторские способности, учит 

общению с детьми. Моя дружина 

носила имя Павлика Морозова. В то 

время она была правофланговая, то 

есть лучшая дружина в городе. Мы 

проводили замечательные 

мероприятия, парады пионеров. 

Ребята с флагами, транспарантами, 

музыкой торжественно шествовали 

мимо памятника В.И.Ленина. Это 

было массовое мероприятие, которое требовало длительной и тщательной подготовки. 

В течение целого месяца мы учились ходить парадом.  

 

Занимались мы еще, на мой взгляд, очень важным делом, таким как борьба с 

неуспеваемостью. Был такой у нас сектор, как скорая помощь. В него входили члены 

ученического сектора, отличники, которые помогали отстающим ученикам. Ведь наша 

дружина долгое время была правофланговой, это звание давалось непросто. Его могла 

заслужить только та дружина, в которой 70 % отрядов были  
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правофланговыми. Жизнь  нашей дружины была насыщенна и интересна. Работал у нас 

также клуб выходного дня. Группа старшеклассников (8-10 класс) – комсомольцы, 

активисты, - устраивали маленьким зрителям перед 

детскими сеансами в клубе игры и конкурсы. Работа 

шла все семь дней в неделю.  

Активно с ребятами мы занимались спортом. В 

зимнее время ходили на лыжах. Практически каждое 

воскресенье, если позволяла погода, мы на лыжне.  

Хочется сказать о замечательном наставнике, 

заслуженном учителе РСФСР Головлевой Галине 

Романовне. Я называю ее учитель учителей. Это 

действительно звание которое нашло человека. 

Очень много дала мне в плане работы старшей 

вожатой. Всегда конкретна, не назойлива, не 

конфликтна. Очень спокойно укажет на недостатки и 

поможет найти правильный выход.  

 

 
3. В этом году исполняется 90 лет со дня рождения детских и пионерских 
организаций. Это уже прошлое. Как вы думаете,  у детского движения есть 
будущее? Каким вы его видите?  

 
Конечно,  детское движение должно 

обязательно быть. Оно пришло на 

смену Всесоюзной пионерской 

организации им.В.И.Ленина, как нельзя 

кстати. Дети собираются по интересам. 

Они должны знать способности друг 

друга. Такое может случиться только 

при совместном объединении. 

Обязательны сборы дружины. 

Проформа заорганизовывает нас.  Если 

не будет детских организаций, то мы 

куда покатимся? В наркоманию, 

алкоголизм, плохие компании…  

Детской организации «Радуга», 

пришедшей на смену ВПО им. В.И. Ленина имеет место быть и развиваться…  

 

4. Какие у вас есть пожелания нынешнему поколению лидеров детского движения 
в нашей гимназии?  
 

БОРОТЬСЯ И ИСКАТЬ, НАЙТИ И НЕ СДАВАТЬСЯ! 

 
 

Интервью подготовила, 
 штатный корреспондент газеты «Гимназический вестник»  

Алина Науман, 5 – б класс 
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ВСПО им. В. И. Ленина 90-лет… 
 

19 мая вся страна отмечала праздник – День Пионерии.  Все школы нашего города 

приняли участие в торжественном параде пионеров. Повязав красные галстуки, надев значки,  

ребята отправились отрядами на стадион имени Молодцова на 

всеобщий сбор.  Наша гимназия не стала исключением. Герб 

гимназии, бейджики с изображением символа детской 

организации «Феникс», вот что отличало нас от дружных рядов 

дружин других школ. Нетерпеливое ожидание и наконец одним 

большим строем мы отправились по главной улице города к Дому 

детского творчества. Движение транспорта по ней было 

остановлено сотрудниками полиции и мы беспрепятственно 

дошли до места назначения. По пути каждая школа озвучивала 

девиз, с которым они шагают по жизни. Наша  делегация 

скандировала следующие слова: «Гимназия 20 лучше всех и в жизни ждет ее успех!» Наше 

торжественное шествие снимали на видеокамеры. 

Возле  дома детского творчества отряды школ выстроились в колонны по 4 человека. 

Торжественная линейка, посвященная 90 – летию со дня 

основания пионерских и детских организаций была открыта 

Елизаветой Николаевной Эбель. Ее речь произвела на ребят 

впечатление. Все слушали как зачарованные. 

Торжественная клятва пионеров. И линейка объявлена 

закрытой. Младших школьников пригласили на 30-ти 

минутное представление Новомосковского драматического 

театра.  А остальных отправились  в зал, для объявления 

победителей пресс фестиваля «Мы журналисты нового 

века», второй этап которого прошел накануне. Напомним, 

что по результатам первого тура наша гимназия занимала 

первое место среди команд участниц.  

Во втором туре пресс фестиваля необходимо 

было представить работы  на тему: «Я и моя 

организация» в шести номинациях:  

 Публикация (эссе, очерк, репортаж, 

проблемный материал) 

 Социологический опрос 

 Интервью 

 Иллюстрация 

 Слайд – шоу 

 Творческая работа (сказка, рассказ, 

стихотворение).  

К сожалению, победить во втором туре нам не 

удалось, но, тем не менее, с пустыми руками мы не ушли. 

Грамотой за «Лучший социологический опрос»,  была 

награждена ученица  5-б  класса Душко Ирина.    

По результатам двух туров победителем стала 

Дружина им. Саши Чекалина, школы № 9. Много- 
функциональный принтер – сканер, главный приз пресс 

фестиваля, достался им. Но наши ребята не расстроились. 

Всем очень понравился концерт, подготовленный к 

празднику. Песни в исполнении Натальи и Владимира 

Тупициных не оставили никого равнодушными…  
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4 апреля 2012г. У нас 

состоялся не просто 
обозначенный в 
расписании классный час, у 
нас прошёл «литературный 
час». 

Наш классный 
руководитель Глазкова 
Елена Александровна 
пригласила к нам на 
встречу поэтессу нашего 
города Лялину Галину 
Николаевну. Елена 
Александровна рассказала 
нам, что Г.Н. давно пишет 
стихи, изданы уже четыре 
сборника её произведений, 
помимо этого Г.Н. является 
корреспондентом 
«Донской газеты», в 
каждом номере которого 
можно прочитать её статьи, 
заметки, активно работает 
в составе городского 
женского совета. 

После нескольких 
вступительных слов Г.Н. 
начала читать свои 
поэтические 
произведения, которые 

произвели лично на меня 
большое впечатление, 
думаю, что и на  моих 
одноклассников тоже. В 
своих стихах Лялина 
выражает себя. Её душа 
наполнена радостью и 
полна любви к миру. 
Лялина Галина Николаевна 
может любить каждый 
цветок, каждую травинку, 
каждую росинку в этом 
мире. Она любит природу, 
любит каждого человека, 
кем или чем ни являлось то 
создание божие. Её стихи 
очень красивы и добры, 
чудесны и милы; мне они 
очень понравились. Я и 
сама пробовала сочинять 
стихи, но у меня это, 
конечно, не очень 
получалось, зато после 
прослушивания стихов 
Галины Николаевны я 
думаю, у меня всё 
получится. Мне особенно 
понравился характер этой 
женщины и её отношение 
ко всему. Она может 

часами наслаждаться 
звуками природы в тишине 
парка. Она говорила: «И 
даже я вас всех люблю, и 
мне хочется подойти к 
каждому и обнять…» так 
она выразила свою любовь 
к людям. Даже мой 
одноклассник, сидящий со 
мной рядом на парте, 
захотел купить её книгу и 
прочитать стихи этой 
писательницы своим 
родственникам. Мне 
кажется, всем понравилась 
Лялина Галина 
Николаевна. И как сказала 
Елена Александровна: «Это 
чудесный человек, о ней 
можно говорить 
бесконечно». 

Мы очень надеемся, что 
это только первая наша 
встреча с этим 
удивительным человеком и 
поэтом. 

 
Моисеева Анастасия, 

6Б класс 
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Одним из важнейших слагаемых здорового 

образа жизни, особенно в школьный период, 

являются систематические занятия физической 

культурой и спортом. 

 

Основными задачами по развитию спорта 

является: 

 

 активизация физкультурно-спортивной работы и участие всех учащихся в 

спортивной жизни гимназии; 

 укрепление здоровья и физического совершенствования учащихся 

гимназии на основе систематически организованных обязательных 

внеклассных спортивно-оздоровительных занятий для детей; 

 закрепление и совершенствование умений и навыков учащихся, 

полученных на уроках физической культуры, формирование жизненно 

необходимых физических качеств; 

 воспитание у школьников общественной активности и трудолюбия, 

творчества и организаторских способностей; 

 профилактика асоциальных проявлений в детской и подростковой среде, 

выработка потребностей в здоровом образе жизни.  

 

В 2011 -2012  учебном году учащиеся гимназии  участвовали в городских 

соревнованиях по разным  видам спорта, показав при этом высокие результаты:  

осенний кросс 3 место, мини – футбол 

4 место, баскетбол юноши 1 место, баскетбол 

девушки 2 место, волейбол юноши 1 место, 

волейбол девушки 1 место, шашки 3 место, 

шахматы 3 место, теннис 1 место, легкая 

атлетика 1 место.   

На протяжении многих лет гимназия 

занимает I место в городской спартакиаде 

школьников среди учебных заведений первой подгруппы, и этот год стал опять 

подтверждением этого. 
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    Большая заслуга в этом учителей физической культуры  Долбенева 

Александра Борисовича и Бакутина Алексея Ивановича. 

     Наряду с соревнованиями проходят и ставшие традиционными спортивные 

мероприятия: в рамках месячника оборонно – 

массовой работы – гимназические первенства по 

теннису, баскетболу, волейболу, мини-футболу; в 

рамках месячника здоровья – «Мама, папа, я – 

спортивная семья» для 1 – 4 классов, «Веселые 

старты» для 5 – 8 классов, эстрадно-спортивное 

шоу для 9 – 11 классов. Для занятий спортом в 

нашей гимназии созданы хорошие условия: 

просторный спортивный и тренажерный залы, есть 

теннисные столы, большая спортивная площадка, разнообразный спортивный 

инвентарь.   

Спортивный зал гимназии никогда не пустует: уроки, соревнования, 

занятия секций, тренировки – таков его ежедневный график. И те ребята, кто 

серьезно занимаются спортом, добились существенных результатов. Один из 

самых лучших спортсменов гимназии, ученик 7 – б класса Шишкин Антон, 

который участвует во всех спортивных мероприятиях, соревнованиях как внутри 

гимназии, так и на городском уровне, завоевывая кубки, грамоты, медали. Антон 

вместе со своими одноклассниками Шороховым Дмитрием, Абрамовым Егором, 

Бескаравайным Виталием, Андреевым Михаилом, Осьминкиным Ильей, Баевой 

Алиной, Морозовой Аленой, Бекетовой Алиной, Гридневой Надеждой и Кочура 

Викторией выступали за честь гимназии  в городском  «Президентском 

многоборье». Команда гимназии стала лучшей среди учебных заведений 

Муниципального образования г. Донской и стала участницей регионального 

этапа.  

 

 

 

 

 

 

 

 

2011-2012 учебный год – это еще один год наших спортивных 

достижений и побед. Это еще одна ступенька на пути к олимпийским вершинам. 

Пожелаем нашим спортсменам новых спортивных побед! 

Морозова Алена, 7-б класс   


